

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimes-
 tre, id., 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que co-
 rresponda por aumento de fran-
 queo.
 NUMEROS SUALTOS 1 O CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Peseta
 En la primera plana y ga-
 cetillas, línea . . . 0'20
 En cuarta plana, id. . . 0'12
 Comunicados, id. . . 0'25
 Rebaja proporcionada al número
 de inserciones
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 a 1 mañana y de 3 a 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, martes, 15 de Febrero de 1887.

N.º 1.690.

Correo de hoy

Correspondencias particulares de El Liberal

Paris 8.

El Senado ha recibido ayer el presupuesto de gastos que ha presentado Mr. Dauphin, ministro de Hacienda.

Ha adoptado, despues de haber declarado la urgencia, la ley sobre la supresion de la venta fraudulenta de la manteca.

La Cámara ha comenzado la discusion del presupuesto de los ingresos.

Mrs. Kaller, Wilson, informante general, y Dauhlin han tomado la palabra en la discusion general. Los seis primeros capítulos fueron adoptados. Sobre el capítulo 7, relativo al empleo de la diferencia entre el interés servido a las cajas de ahorros y el interés que la caja de los depósitos y consignaciones refira de los fondos que le son confiados, Mr. Hubbard desarrolló una enmienda proponiendo de afectar esas sumas al fondo de reserva de las cajas de ahorro. Esta enmienda fué combatida por Mr. Wilson. La Cámara la adoptó.

El Consejo municipal de Paris ha abierto su sesion. La mesa elegida en la sesion precedente ha sido mantenida.

La intervencion del Papa en la lucha electoral en Alemania ha producido cierta confusion en el partido católico del centro. En un cierto número de circunscripciones, los electores se han pronunciado netamente en favor de los candidatos que se comprometen a votar el *septimato*, como por ejemplo, en Dusseldorf, donde han adoptado la candidatura del príncipe de Hohenzollern, en Bonn donde el que era diputado últimamente que pertenecía al Centro ha sido abandonado por otro candidato católico favorable al septenato. Sin embargo, se ha visto ayer que el principal órgano del partido, la *Germania* no aceptaba sin reservas la carta del Cardenal Jacobini al nuncio de Munich: «La situacion del Centro, dice este periódico, se mantiene intacta; nada le obliga a modificar su actitud.» Mr. Windthorst, jefe del partido, es tambien de este parecer.

En una reunion que ha tenido lugar el domingo en Colonia, ha declarado que si hubiese sido posible de conformarse con el voto del Papa, el centro lo hubiera hecho; pero nadie puede hacer lo imposible y Leon XIII no conservará ningún resentimiento contra sus hijos fieles, si examina de una manera profundizada los motivos que guían su conducta.

Se pretende, por de pronto, que la carta del cardenal no es sino el epílogo de un desacuerdo, ya antiguo entre el Vaticano y el Centro.

Aun antes de la discusion del septenato, Leon XIII habia invitado los diputados católicos a abstenerse de toda oposicion a los proyectos militares del canchier. Y resulta que estos diputados han votado contra el septenato. Mr. de Frankenstein, aludido particularmente en la carta del cardenal Jacobini, ha dado a entender que si continuaban en el Vaticano

no desaprobando la conducta del Centro, este juzgaria su existencia inútil y desaparecería.

En Berlin, parecen hoy tranquilizados sobre el resultado de la campaña electoral.

Los periódicos ingleses propagan una nueva serie de rumores alarmantes respecto al Oriente. Los hechos que señalan son sin embargo antiguos ya: los armamentos del Montenegro que dicen, ha recibido de la Rusia 30,000 fusiles, las guarniciones turcas reforzadas en la antigua Servia; las intrigas de los refugiados búlgaros en Rumania, protegidos por Austria. Todo eso viene de Constantinopla y no es nuevo salvo la alianza de los dos reinos de los Balkanes, que seguramente no existe sino en la imaginacion de los corresponsales de los periódicos ingleses.

El presidente de la República fué ayer a las dos al palacio de la Industria en los Campos Eliseos a visitar la Exposicion de agricultura y el concurso de animales gordos que se han inaugurado hace algunos dias. Monsieur Grevy visitó las principales partes de la Exposicion y dejó el Palacio de la Industria despues de las tres.

El príncipe de Gales, de paso por Paris, estuvo ayer a visitar al Presidente de la República en el Eliseo. La misma tarde salió para Cannes.

El Nuncio del Papa monseñor Di Rende salió ayer para Nápoles, para ver su madre que esta enferma de peligro. Mr. Averardi le reemplazará durante su ausencia en la Nunciatura.

La periostosis de que sufre la pierna, de resultas de un accidente, monsieur Lokroy, ministro del Comercio, se ha agravado por haber salido el enfermo dos veces para ir a la Cámara a pesar del parecer de los médicos.

Esta recaída le impedirá asistir el domingo próximo a un banquete que debia presidir, como le impidió ayer de asistir a la sesion del Senado, donde se discutía un proyecto que interesaba su departamento ministerial.

Se anuncia la muerte de Mr. Feuille de Conches, antiguo director del protocolo en el ministro de Estado, maestro de ceremonias e introductor de Embajadores. Despues de sesenta años de servicios, se retiró en 1874. Era Comendador de la Legion de Honor desde 1856. Se hizo conocer por numerosos trabajos históricos. P. seedor de una inmensa coleccion de autógrafos, coleccionista sagaz y afortunado, dejó todo un museo de objetos preciosos, sus principales libros son: Los salones de conversacion en el siglo XVIII. Los papeles de Mile. de Seudery y de Mme. de Maintenon. Las cartas de Montaigne. Mr. Feuille de Conches, habia nacido el 24 de Diciembre de 1798.

Ayer se abrió en el círculo des Mirlitons, plaza Vendome, la elegante exposicion de pintores modernos que atrae cada año en estos *elegantísimos* salones el público más ele-

gante de Paris. El día del *vermissage* se ve pasar en este círculo *le dessus du panier* de la *high life* parisienne. Los cuadros más celebrados este año son los de Meissonier, Carolus Duran, Delaunay, Jules Lefevre, Chattran, Dagnan-Bouveret, Cabanel, Gérôme, Gervex, Boutet de Mouvel, Bonnat, Worms, Brouillet, Ferrier, Stewart, Boulanger, Wencker; y en la escultura los mármoles de messieurs Saint-Marceaux, Franceschi, Lanson y Godebski.

Paris 9.

La Cámara votó ayer sin discusion los créditos pedidos por el ministro de la Guerra para la transformacion del armamento.

No habia porqué discutir un proyecto de ley reconocido legitimo por todos, que no tiene carácter excepcional y que habia sido presentado a la Cámara antes de las noticias alarmantes de estos últimos dias que tanto han preocupado la opinion pública por sus exageraciones.

Al observar esta patriótica reserva de que la prensa le habia dado casi unánimemente el ejemplo, la Cámara ha merecido bien del país; tenemos que anunciar que a pesar de los rumores que habian circulado, nadie ha querido abrir un debate que, en este momento hubiera podido presentar inconvenientes y hasta peligros.

El ministerio Depretis ha dimitido. El debate que ha precedido al voto de los créditos para la campaña de Massouah, no le dejaba otra alternativa. La Cámara italiana no habia querido poner el gabinete en minoría en una cuestion de honor nacional, pero era evidente que el ministerio habia perdido la confianza de la mayoría.

Es probable que Mr. Depretis personalmente formará parte de la nueva combinacion, pero en cuanto a Mr. de Robilant su dimision es definitiva; la derrota ha sido para el ministro de Estado, en el asunto de Massouah. Seria de desear que el rey encargase a Mr. de Menabrea la direccion de los negocios exteriores de Italia. En todo caso, si monsieur Depretis no conserva la presidencia del consejo el rey deberá necesariamente llamar a Mr. Crispi.

La opinion pública ha concluido por acostumbrarse a las noticias más o menos alarmistas que llegan de Alemania relativas a los negocios alemanes. Las palabras pesimistas atribuidas a Mr. de Moltke no han producido en Paris la emocion que habian causado últimamente los telegramas ingleses. Se empieza a comprender que se trataba únicamente de cuestiones electorales y que Francia no tenia porqué facilitar ni desarreglar las combinaciones de política interior de Mr. de Bismark.

Telegrafian de Bruselas.—A la apertura de la sesion de la Cámara de hoy 8 de Febrero, Mr. Beernert ha presentado a la mesa un proyecto de ley pidiendo un crédito extraordinario de 49 millones de francos; de esta suma, 19 millones y 500,000 francos serán aplicados inmediatamente al departamento de la Guerra y em-

plenos para el rearmamento de la infantería y la reorganizacion de las fortificaciones de la Mense y de la provincia de Lieja. El ministro ha anunciado que estos 19 millones no constituyen sino la tercera parte de la suma que el gobierno cuenta emplear en la reorganizacion del ejército y en las medidas que se deberán tomar para la proteccion del territorio.

En Inglaterra, la discusion de la enmienda a la respuesta al discurso del trono propuesta por mister Parnell ha comenzado anteyer a la Cámara de los Comunes: Su autor habló más de hora y media y su discurso ha sido más violento que lo hacia suponer su actitud en estos últimos meses. Mr. Parnell ha tomado como punto de partida de su argumentacion la cuestion de haber sido desechado su bill en la última sesion. Es esta negativa de examinar lealmente el precio actual de los arriendos, que ha sido, segun el orador, el origen de los desórdenes, motines, *evicciones* entre las cuales las de Glembergh han sido una vergüenza para la civilizacion.

Despues trató de explicar y de justificar el plan de campaña de Mr. Dello. «Si el número de las evicciones en el último trimestre ha bajado de 1,100 a 669, este resultado es debido al plan de campaña.

Despues de haber exhortado el gobierno a abandonar la via de coercision y a entrar en la de la conciliacion para mejorar la suerte del pueblo, Mr. Parnell ha declarado al gobierno que todos los proyectos del gabinete sobre la reforma judicial en Irlanda no darán resultado y harian la tarea del gobierno para con la Irlanda tan penible a desempeñar que este se veria obligado de pedir al Parlamento nuevos poderes adicionales. Censuró además muy severamente el modo de escoger los jurados, practicado desde hace algun tiempo y término afirmando que una Irlanda autónoma seria respetuosa de las leyes; pero que la coercision tendria que ser cada dia más severa segun el sistema deplorable del gobierno, hasta el momento en que se llegue a recurrir a medidas que solo el emperador de Rusia puede ordenar, medidas que no podrian ser aplicadas mientras que haya diputados irlandeses que se sienten en estos bancos.

La respuesta de Mr. Holines *attorney* general de Irlanda, ha consistido en negar por de pronto los manejos apropiados de la eleccion de los jurados, lo mismo que la intencion que se atribuye al gobierno de aplicar la nueva ley judicial contra los delitos políticos. Todos los discursos de Mr. Parnell, añadió, no impedirán al gobierno de castigar los crímenes ni de resistir al *home rule* para el mantenimiento de la union.

La discusion va a continuar; pero no se sabe si Mr. Gladstone vendrá a la Cámara para tomar parte en los debates.

Decididamente el centro alemán se ha dislocado, desde la publicacion de la carta del cardenal Jacobini al Nuncio de Pietro. Un grupo de disidentes favorables al septenato está a punto de formarse y ya se anuncia la

próxima aparición en Berlín de un nuevo periódico católico que al contrario de «La Germania» defenderá los proyectos del gobierno. La asamblea de los católicos que se celebró el domingo en Colonia expresó una completa adhesión á sus antiguos representantes en el Parlamento y ha exhortado todos los electores á obrar enérgicamente á fin de asegurar la elección de estos últimos, apesar de la invitación del Papa. Por otra parte los electores de Bonn, como ya tenemos dicho se han sometido y han abandonado su antiguo diputado. Todo hace presagiar el próximo fin, como grupo político, del centro que se habla señalado por su oposición enarraigada al canceller.

Ultima hora.—Mr. de Brazza comisario general de la República francesa en el Congo y en Gabon salió de París y ha llegado á Burdeos. Ayer se embarcó en Pauillac á bordo del «Equateur» que salió la misma tarde. Lleva con él unas diez personas. Mr. de Brazza se detendrá en Dakar, de donde será transportado á su destino definitivo en el Congo, por un vapor que hace ese servicio.

La Francia y la Alemania.—El corresponsal del Tagblatt, telegrafista hoy de Munich, ha sabido por un personaje diplomático de los más en evidencia que si el ministro Mr. Goblet no ha hecho en la cámara francesa las declaraciones pacíficas que se esperaban es á consecuencia de la última entrevista entre Mr. Herbet y el conde de Bismarck, entrevista que ha probado el buen acuerdo entre el gobierno alemán y el francés.

Berlín 9 Febrero.—«La Germania» hace notar que las excitaciones á la guerra de la prensa oficiosa alemana han perdido su acuidad y su violencia. Es una verdadera retirada en buen orden.

Bolsa.—4 1/2 0/0 106'50.—3 0/0 77'55. Exterior, 62'65.—Norte de España, 357'50.—Zaragoza, 300.

De El Barcelonés:

Madrid 10 Febrero.

Señor Director: Difícil me parece que pueda terminar esta carta, expresando en ella todo cuanto me he propuesto escribir.

Dejo á la comisión del Ayuntamiento de Barcelona en sus diversas gestiones cerca de los altos poderes del Estado, para conseguir los resultados que se prometen, porque pienso dedicar una ó dos cartas á las cuestiones que se relacionan con los intereses de esa ilustrada y populosa ciudad, y quiero hacerlo con alguna tranquilidad y hasta cierto punto con algun desahogo.

Decía en mi anterior que me ocuparía hoy del incidente que promovió ayer en el Senado, el señor general Beranger, y lo decía porque este es el tema puesto á la orden del día y porque sabía también que los conservadores y reformistas se proponían sacar punta al asunto en la sesión del Congreso de esta tarde.

El general Beranger, con la intemperancia que le caracteriza, hizo ayer una pregunta sobre el regreso á Canarias del Brigadier Villacampa y demás deportados políticos que fueron conducidos á Fernando Póo.

La contestación del señor ministro de la Guerra, como puede verse en el «Diario de Sestones», fué terminante y ninguna responsabilidad alcanzó al ex-ministro de Marina por actos que son de la peculiar incumbencia del gobierno que actualmente se encuentra al frente de los destinos del país.

Al general debió satisfacerle aquella explicación, pero el señor García Torres, *reformista él*, y más intemperante que el general él, hizo á seguido otra pregunta sobre el coste de los viajes de la goleta «Navarra», y volvió á retomar la cuestión, pero esta vez en términos de que los diputados de oposición creyeran oportuno tratarla en el Congreso con preferencia al debate sobre el arriendo de tabacos que debía terminar hoy.

Y este es el asunto del día.

Con el fin de que esta carta pueda llegar á su destino y con el de que no sea sólo el asunto de regreso á Canarias de los deportados con el señor Villacampa el que en la misma me ocupe, voy ligeramente á trazar las líneas salientes del Consejo celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M. la reina regente.

El Consejo ha durado tres horas, y la mayor parte de éstas las ha empleado el señor Presidente del Consejo en su discurso-resumen.

El señor Sagasta ha expuesto á S. M. el estado actual de la política europea, empezando por el cambio de notas cruzadas entre Rusia y Turquía para el arreglo de la cuestión de los Balcanes, y haciendo al propio tiempo algunas indicaciones sobre la actitud expectante de Austria y los propósitos que abraza Alemania respecto al exacto cumplimiento del tratado de Berlín, en lo que se refiere á esta cuestión balcánica.

Los elecciones en Alemania, sus incidentes y la intervención y mediación del Papa, para que los católicos alemanes voten candidatos que sean favorables al setenado militar, como un medio indirecto de apoyar las manifestaciones de paz hechas por el emperador Guillermo, ha sido otra de las cuestiones que el señor presidente del Consejo ha tratado en su discurso-resumen.

Y como el Sr. Sagasta ha sin duda dispuesto á pasar revista á todas las nacionalidades del continente, ha ido á la Gran Bretaña y de aquí á los Estados- Unidos.

Los sucesos de que nos han dado cuenta estos días los telegramas de Londres, han sido examinados en primer término, y los que también han ocurrido en el Canadá, en segundo.

Y como era natural, estando tan cerca del gobierno de Washington, el señor Presidente del Consejo dicen que ha expuesto ante S. M. el alcance que pueda tener en las actuales circunstancias el hecho de que el gabinete de los Estados- Unidos se ocupe en estos momentos del armamento de los buques de guerra que los Estados de la Union puede disponer para una eventualidad.

De esta exposición de hechos y circunstancias trazada así á la ligera, ha deducido el Sr. Sagasta la siguiente consecuencia:

El gobierno de S. M. cree que lo que más conviene á España en la eventualidad de acontecimientos que en estos momentos no pueden apreciarse, es mantenerse en la actitud expectante que hace tiempo está acordada.

Después del señor Presidente del Consejo, expuso el señor ministro de la Guerra el estado actual de los trabajos realizados para el artillo de nuestras costas, y el de Marina explicó su viaje á Tolon y el acto de la botadura al agua del acorazado «Pelayo».

La sesión del Senado no tiene importancia y la interpelación del señor Bosch y Fastiguera sobre la escuela política, en realidad no la tiene, pues el señor ministro de Fomento le ha contestado terminantemente, que no se trata de matar las escuelas privadas, sino de dar facilidades á las familias poco acomodadas, para que éstas no se priven de dar carrera á sus hijos.

En el Congreso

Gran expectativa; mucha animación en los pasillos; algunos diputados rurales mostraban deseos de oír al Sr. Silvela, porque según decían, lo del brigadier Villacampa era muy grave, pero muy grave.

Ellos no sabían por qué, pero cuando los conservadores lo decían, no había que dudarlo. Son gentes muy listas, y sobre todo, muy prácticas y entendidas.

Y empezó la pregunta y habló Silvela (D. Francisco) con esa suavidad y escaicismo que es tan peculiar en él, y después de contestar el ministro y no darse del todo por satisfecho, como era de esperar, habló el Sr. Romero Robledo y nos anunció una interpelación sobre política general, que el partido reformista se propone desarrollar.

Y vamos al hecho concreto.

El señor presidente del Consejo de ministros ha planteado la cuestión en su verdadero terreno, diciendo que el gobierno, en uso de sus facultades y por estar en sus peculiares atribuciones, tiene el derecho de trasladar á los deportados de un presidio á otro presidio, que estos cambios los puede hacer cuando en unos encuentre la seguridad que no tienen los otros, ó porque la salud de los penados exija esos cambios y traslados, sin que por esto haga otra cosa que hacer uso de sus atribuciones en la forma que juzgue conveniente á los fines que la ley previene.

Manifestó á la Cámara que el viaje de la goleta «Navarra» que hizo la conducción de los deportados y ahora el traslado, no ha costado nada á la nación, que estaba armada, y por consiguiente prestaba sus servicios entre la Península, el golfo de Guinea y Rio de Oro.

Al Sr. Romero Robledo que le preguntó como comunicó el gobierno la orden al comandante de la «Navarra» para que recogiera los deportados, le contestó el Sr. Sagasta, que por telegrama, por no poder el gobierno emplear para esos casos el cuerpo de caballería. (Grandes risas y *tableau final*).

Se entró á discutir el proyecto de arriendo de tabacos, y quizás pueda votarse esta tarde.—G.

De «El Isleño»:

Madrid 13, 7'30 n.

Mañana se votará definitivamente en el Congreso el proyecto de arriendo de tabacos. Los ministeriales confían en que alcanzará una mayoría de 200 votos.

Se confirma la noticia de haberse celebrado secretamente un tratado de alianza entre Alemania y China.

Madrid 13, 7-45 n.

En los círculos políticos continúan recibiendo impresiones pesimistas respecto la situación europea.

Madrid 13, 10 n.

Los periódicos alemanes desmienten la alianza con China.

El emperador Guillermo se halla indispuerto y hace dos días que no sale.

Se asegura que se formará el gabinete italiano bajo la presidencia de Depretis.

Fracasan las negociaciones para arreglo de los asuntos de Bulgaria.

Madrid 13, 10-15 n.

A última hora se ha dicho que el emperador Guillermo tuvo ayer un síncope.

«El Correo», haciendo cálculos sobre el resultado de la votación que alcance el proyecto de arriendo de tabacos, dice que será aprobado por 174 contra 74.

Madrid 13, 10-30 n.

Probablemente mañana se espla-

nará en el Congreso la interpelación política.

Coméntase mucho la precipitada marcha á Munich del príncipe Luis de Baviera, coronel del ejército alemán.

MAHON

Creíamos que nuestro suelto del día 12 tenía que ser bastante para disipar toda duda respecto á la actitud de nuestro diputado á Cortes Sr. Prieto y Caules, pero creímos mal. Y es que nos olvidamos por un momento de que discutíamos con el periódico de mayor mala fé que se redacta en España.

El día 31 de enero declaró el diario de la calle del Bastion, fundándose en un telegrama de su corresponsal, que el Sr. Prieto se había adherido á los acuerdos tomados por la mayoría de la Asamblea progresista democrática; ayer declara fundándose en otro telegrama de su corresponsal que el Sr. Gomez Rubio manifestó en nombre de aquel que se adhería tan sólo al voto de confianza al Sr. Ruiz Zorrilla, es decir, á la primera parte de la proposición votada por la mayoría de la Asamblea. Y luego sin cuidarse siquiera de explicar la contradicción manifiesta que se observa entre dos declaraciones, por mas que esa contradicción justifique una vez mas la mala fé que siempre guía su pluma, añade que el mismo Sr. Gomez Rubio ha manifestado al ser interrogado que al concluir la sesión rogó á la mesa que no consignase en el acta la adhesión del Sr. Prieto.

Ignoramos el motivo que habrá tenido el órgano camaleónico para no insertar el último telegrama de su corresponsal como lo ha hecho con los anteriores, pero sospechamos que algo habria en él que no le convenia comunicar á sus lectores, y no le escitamos á que lo haga, porque cuando se carece de todo escrúpulo, no sería de extrañar que lo publicara truncado ó modificado si así conviene á sus propósitos. Lo que sobresale de de luego de su escrito de ayer es el afán con que hace aparecer al Sr. Prieto como zorrillista, pues á pesar de nuestra declaración esplicita de que nuestro diputado se ha negado desde 1882 á concurrir á acto alguno de las fracciones del partido y ha cooperado tan sólo á los trabajos conlucentes á la coalición republicana; se esfuerza en presentarle como zorrillista declarado.

Por nosotros, que el Sr. Prieto sea zorrillista ó no lo sea, siempre merecerá nuestro aplauso y nuestro apoyo si cumple como ha cumplido hasta aquí con sus deberes de diputado republicano y celoso defensor de los intereses de la isla; pero no podemos menos de poner un correctivo al último escrito del órgano monárquico camaleónico, señalando las falsedades que contiene.

Aun admitiendo como exacto el telegrama último de su corresponsal—lo que es mucho admitir, si este corre parejas con el periódico á quien sirve—del hecho de que el señor Gomez Rubio rogara á la mesa que no constase en acta la adhesión del señor Prieto, no puede en buena lógica deducirse ni que lo hiciera con arreglo á las instrucciones del señor Prieto, ni que este ta-

viera motivos para no adherirse personalmente, ni que le conviniera pasar por zorrillista en Madrid y no zorrillista en Mahon. Todo ello no son más que gratuitas y mal intencionadas suposiciones del periódico de la calle del Bastion, que carecen de todo fundamento, y que ni si quiera queremos molestarlos en destruir.

Declaramos una vez más, no para convencer ni para hacer entrar en razon al órgano de los *ilustrados y camisados hombres de orden*, sino para que lo sepan las personas sensatas y desapasionadas, que el señor Prieto y Caules no se ha adherido, ni personalmente ni por medio de representante alguno, á ninguno de los acuerdos de la Asamblea, y que ni en Mahon ni en Madrid se ha declarado zorrillista, porque como ya dijimos solo ha tomado parte desde 1882 en los conducentes á la coalicion de las fracciones republicanas.

En la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento se ha acordado construir un tablado en el paseo de la Esplanada para que pueda colocarse en él cómodamente la música que acostumbra tocar en dicho punto.

Desde mañana hasta el día 28 inclusive del mes actual, tendrá efecto en la Administracion Depositaria de Rentas de este Partido el canje de la plata y calderilla mandadas retirar y canjear por Real orden de 6 de Enero próximo pasado. Con tal objeto el vapor «Menorca» ha sido portador de seis mil duros, que no creemos sean suficientes, para el espresado canje.

En el vapor-correo de hoy ha regresado á esta ciudad nuestro querido amigo y correligionario el diputado provincial don Francisco Morillo y Seguí. El Sr. Morillo permanecerá pocos dias entre nosotros pues el correo próximo saldrá para Palma á ocupar su puesto en el cuerpo Provincial.

Continuando indispuerto el baritono Sr. Ferrusola, se ha encargado del papel de Fabricio en la funcion de esta noche al bajo señor Lloret.

Para ponerse en escena mañana se está ensayando la bonita zarzuela «El Relámpago».

Se ha impuesto la multa correspondiente á una lechera que despachaba el caldo con medidas del sistema antiguo.

Por no haber llegado á Palma el correo de Alicante ha sido muy poca la correspondencia recibida hoy.

El vapor-correo «Menorca» ha sido portador del siguiente tabaco:

8 cajas cigarros habanos peninsulares grandes.
8 id. id. comunes entrefuertes.
4 id. cigarrillos finos.
12 id. id. comunes suaves.
Total 32 cajas con peso de 1032 kilogramos.

Dicho vapor ha conducido además 380 árboles de paseo para sembrar con destino al Lazareto de Mahon.

Leemos en «El Isleño»:

En aguas de Alcudia y punto conocido por «Clot de Baurés» apareció ayer mañana embarrancada, la balandra «Antonietta» de la matrícula de Mahon, su patron Andrés Nadal.

La circunstancia de encontrarse las escotillas y puertas de la cámara cerradas, hizo sospechar si la tripulacion habria tenido alguna novedad, pero despues se supo que todos los tripulantes se habian salvado pues estaban en Pollensa y habian dejado el buque anclado en el puerto; y cuando fueron á él encontraron que habia roto las amarras y la corriente le habia arrastrado hacia el punto donde embarrancó.

Las autoridades de Alcudia y especialmente el alcalde y el Ayudante de marina dispusieron los auxilios necesarios para salvar el buque. en cuya operacion ayudaban con plausible empeño los marinos de aquella localidad.

Relacion de los pasajeros llegados á bordo del vapor-correo «Menorca» fondeado á las cuatro de esta mañana.

D. Francisco Morillo, José Monedero, Ramon Ballester, Gabriel Pons, Pedro Ribalta, Jaime Castell, Pedro Orfila, un carabnero.—Total 8.

BOLSA DE MADRID

14 de Febrero.

4 por 100 interior perpétuo. . . 61'900
4 por 100 amortizable . . . 78'700
Billetes Hipotecarios de Cuba. 94'350

BOLSA DE BARCELONA

14 de Febrero, 5'30 t.

4 por 100 interior. 61'800
4 por 100 exterior. 62'000
4 por 100 amortizable 00'000
Bil. hip. Cuba. Emision de 1880 94'250
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886 90'620
Banco Hispano Colonial . . . 44'120
Acciones ferrocarril Francia. 36'000
Id. Norte 76'000
Id. Orense. 11'250
Obligaciones Francia. 76'000
Id. Norte 11'250
Id. Orense. 31'000
Id. Almansa. 55'870
Obligaciones Trasatlánticas . 92'250
Cubas 1886 90'250

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Liberal

Palma 14 Febrero.

Como el frio está á la orden del dia, empezaré mi revista hablando de él. Hace cuatro dias, dias interminables, que está nevando, y si bien ayer domingo el firmamento presentó un aspecto más risueño y los barómetros ascendieron, dejando prever dias bonancibles, hoy ha vuelto á nevar, aunque no con tanta intensidad y persistencia como los dias anteriores. El cielo sigue encapotado, y en los horizontes que abarcan la cordillera de esta isla, se nota la cargazon aplomada propia de la nieve y granizo. El panorama que ofrecen y aun ofrecen nuestras montañas, es precioso. El jueves y viernes, los edificios, azoteas, árboles y todos los aparejos y mástiles de los buques, incluso las calles de nuestra poblacion, estaban salpicadas de nieve, ofreciendo una perspectiva bellisima. Los charcos de agua de las vías públicas se cristalizaron, y el termómetro llegó á marcar 5º bajo cero. Asi es que el frio era intensísimo, como muchos años no sucedia, y tal vez tarde en suceder. Estos temporales de nieve parece han sido generales en toda la isla segun noticias por demás desconsoladoras que de las vecinas comarcas se reciben. En la montaña hay un

metro veinte y ocho centímetros de espesor, lo que imposibilita el tránsito, amen del inmenso perjuicio para los sembrados y árboles. Los correos del interior, sin llegar; los maritimos, sin llegar ni salir. El único que llegó el dia que debia arribar y á la hora de itinerario, fué el «Menorca», pues el «Union» que debió efectuarlo el miércoles con la balija de Alicante é Ibiza, retrasó un dia y no ha salido hasta hoy. El «Bellver» procedente de Barcelona no llegó hasta el domingo á las 12, y el vapor correo «Palma» que hace la navegacion á Valencia, ha suspendido su salida durante tres dias. Mal estamos, por lo tanto de correos, y son, como es natural, escasas y atrazadas las noticias que tenemos del continente. Hoy no tenemos vapor correo de Valencia y como el «Menorca» sale esta tarde como de costumbre, poca será la correspondencia que embarrancará.

He sabido con disgusto la pérdida de la balandra de esa matrícula «Antonietta», embarrancada en aguas de Pollensa, y me consta que tanto las Autoridades civil y de marina, ayudados con gente de mar de aquella localidad, trabajaron con ahinco para poder salvar el cargamento, casco ó utensilios del buque.

En el vapor correo que ha salido esta mañana se ha embarcado para Ibiza y de orden del señor Gobernador el secretario D. Justo Sainz llevando autorizacion y facultades que le ha otorgado el señor Ministro para resolver los dificiles problemas que se agitan en el municipio de aquella isla y que tanto ha dado que hablar á la prensa. Tambien se asegura que tan pronto que abonance el temporal de nieves saídrá para dicho punto el cañonero de guerra «Alsedo» llevando á su bordo al Gobernador señor Madrid Dávila.

El viernes tuvo lugar en el casino republicano un opíparo banquete al que asistieron la mayor parte de los republicanos coaligados, reinando gran armonía, mucho orden y brindando los jefes y personas más caracterizadas del partido.

Como estamos en pleno Carnaval se ven lucidísimos los bailes que celebran las Sociedades recreativas. El «Círculo Mallorquín» anunció tambien un baile de trages para el sábado; llegó la noche, y á pesar de los preparativos é invitaciones, solo se presentaron en el salon unas tres ó cuatro damas *cubiertas*. Viendo la glacial indiferencia que reinaba y que por añadidura no se presentaban más máscaras, se suspendió el baile, creyendo más conveniente preparar una cena *comme il faut* en la que no escaseó el *champagne*.

El teatro continúa abriendo sus puertas todos los dias, pero el público no acude por temor á helarse. El viernes se despacharon treinta y cuatro entradas, y el sábado cuarenta y seis. Como el frio era glacial, se comprende la frialdad del público palmesano. ¡Frio Bursatí!

El dia 24 del que actúa se reunirá la Diputacion Provincial para tener lugar las dos sesiones que suspendió el gobernador de la Provincia y que ha desaprobado el Gobierno, cuyo objeto es votar el presupuesto adicional.

Hoy sale para esa un comisionado conduciendo 30.000 pesetas moneda corriente en plata, á cambio de los duros antiguos que remitió esa Administracion de Rentas. No es de extrañar semejante envio, puesto que la Sucursal del Banco de España recibió esta semana, la friolera de doscientos mil duros del nuevo cuño para cambiarse con la moneda antigua que se recoge.

Ha sido aprobado en examen de italiano y francés el Director de ese Lazareto D. Gabriel Sorá y Font, y en

francés, los celadores D. Pedro Orfila y D. Francisco Gomila.

Estos dias se encuentra entre nosotros el insigne poeta catalan mestre en gay y saber Mossen Jaume Collet, Director del periódico «La Veu de Monsarrat» y autor de «La gent de l'any vint».

En el término de Santay y no en el de Santiago como dice el «Bien Público», (porque tal Santiago no existe) se han descubierto unas inmensas y magníficas cuevas en las que se hallan preciosos ejemplares de estalactitas y estalagmitas que causan la admiracion de los curiosos que las visitan y que vienen á aumentar el sin número de antigüedades con que contamos es la isla.

Termino ésta, pues el frio no me permite sostener mas la pluma, despidiéndome hasta el próximo lunes.
CAMPO-AMOR.

Crónica marítima.

Buques entrados
Día 16

De Palma v. «Menorca», su cap. D. Francisco Cardona, con 17 trip., 8 pas. efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 14.

En el Congreso es aprobado el proyecto de ley sobre arrendamiento de tabacos.

La comision Catalana ha entregado á S. M. la reina regente la medalla conmemorativa del nacimiento del rey.

Asegúrase que el ministro de Hacienda Sr. Puigcerver rebajará la contribucion territorial.

Madrid 15.

El Congreso ha aprobado el proyecto de arriendo de la renta de tabacos. La votacion definitiva ha dado 135 votos en pró contra 50. En el Senado continúan los debates sobre el código penal.

Los conservadores han resuelto hacer enérgica oposicion en el Senado á los proyectos de arriendo de la renta de tabacos, y admisiones temporales.

Madrid 15.

El «Resúmen» de hoy dice que se han adherido todos los comités fusionistas de las Baleares al nuevo partido liberal reformista.

El Sr. Sagasta se encuentra en cama atacado de una pulmonia.

Madrid 15.

Ayer fondeó en Santa Cruz de Tenerife el crucero «Navarra» conduciendo al Sr. Villacampa y compañeros de destierro.

Se indica al Sr. Montero Rios para sustituir al señor Alonso Martinez en el ministerio de Gracia y Justicia.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

Don Sebastian Vinent y de Mesa, Alcalde Presidente del muy ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: que los mozos de este reemplazo Antonio Blanco Jover, Antonio Anglés Barceló, Miquel Olives Saló n, Juan Seguí Borrás y Juan Parpal Snaus, han solicitado y tienen abierto expediente de exención del servicio de los cuerpos armados, el primero por tener un hermano sirviendo personalmente en los cuerpos del ejército activo, el segundo como hijo de padre pobre y sexagenario, el tercero como hijo de padre pobre é impedido para trabajar, el cuarto por ser hijo único de viuda pobre á quien mantiene y el último por mantener á su madre pobre, cuyo marido se halla ausente hace mas de diez años; y habiéndose admitido las justificaciones ofrecidas, se cita por el presente á los mozos de este reemplazo para que puedan hacer uso de su derecho desde luego en pró ó en contra de las exenciones alegadas, segun crean conveniente, y con arreglo á la vigente ley de reclutamientos.—Mahon 15 de Febrero de 1887.—Sebastian Vinent.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.
ARRAULETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 21 de Febrero de 1887.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á 3 pesetas, y distribuyéndose 500.400 pesetas en 1.265 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Prémios.	Ptas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
2 de 5.000	10.000
10 de 2.500	40.000
943 de 300	282.000
99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas	29.700
99 id. de 300 id. para los 99 números restantes de la centena del premiado con 40.000	29.700
99 id. de 300 id. para los 99 números restantes de la centena del premiado con 40.000	29.700
2 aprox. de 2.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.700 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	3.400
1.265	569.400

Mahon 11 Febrero de 1887.—El Administrador, Pascual José Hernandez.



REAL ESTABLECIMIENTO DE APICULTURA

de **Francisco F. Andreu**

Isabel II, 58, Mahon

Se han recibido ejemplares del **GUIDE DE L'APICULTEUR ANGLAIS**

PAR

Th. W. Cowan

2 pesetas 25 céntimos uno

Nodriz

Se necesita una para amamantar la criatura en casa de sus padres. Gracia 73.

Para alquilar

Lo está la casa calle de Hannover número 20.

Informarán en la misma ó Morerás número 10.

Nodriz

Se necesita una. Informarán calle de San Pedro número 8, Villacárlos.

Comptoir Général des Coupons

I. L. M. GRISON DIRECTEUR

Paris, 4, calle de Roma, Paris

Las operaciones de esta casa se basan exclusivamente sobre valores seguros, beneficios asegurados y demostrados por los dividendos distribuidos desde hace dos años á los clientes que tienen parte en el Sindicato.

Una parte entera del sindicato	100 francos.
Media id. entera del id.	50 id
Cuarta id. entera del id.	25 id.

La distribución de los dividendos se verifica cada semestre. Los Sindicatos son formados el 1.º y el 15 de cada mes.

Informaciones gratuitas

Confiteria la Oriental

Nueva 39

La dueña de dicho establecimiento tiene el gusto de ofrecer á sus clientes un abundante surtido de conservas á propósito para los craspeles de carnaval. Almendra para idem en seco y templada al estilo menorquin, cediéndose ambos dulces á un precio escesivamente módico.

Riquisimas frutas en almibar y abillantadas, jaleas y carne de membrillo con un espléndido repuesto de confites á todos precios, y á propósito para mascarar, es lo que ofrecemos en esta época á nuestros muchísimos parroquianos.

Finalmente, se encontrarán tambien un magnífico surtido de cucaruchos para grazeas y dulces en la

CONFITERIA LA ORIENTAL

NUEVA 39

SEGUNDA ÉPOCA DE INVIERNO

BAZAR CANET Y PONS

50, Arraval, 50

Gran rebaja de precios

Todo lo confeccionado

Una capa entera por	40 pesetas.
Trages buenos forros desde	20 >
Un ruso matafrio	24 >

Todos los demás géneros de la casa han sufrido una importante rebaja que durará hasta el 17 del corriente.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, hinchazón de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar el **Elixir dentífico Saint-Serrant del Doctor Casasa**

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen. Dirigirse al **Doctor Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA**, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al Dr. Casasa en su **GRAN FARMACIA**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.—Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL **Elixir Dentífico** DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironda)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Lóndres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN **1373** POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

« El empleo cotidiano del Elixir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto. « Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparacion como el msjor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »

Casa fundada en 1807 **SEGUIN** 3, Rue Huguerie, 3 BORDEAUX

Depósito en todas las Farmacias y Perfumerías de Francia y Estranjero

Vocabulario Menorquin-castellano

por Juan Bénéjam

Véndese al precio de Ptas. 1'25 encartonado y á 1 peseta en rústica, en Mahon, librería de Bals, calle Hannover, y en la imprenta de **El Liberal**.

En la calle de Deyó núm. 28 se alquilan

Dominós

En la Sastreria de Orfila

calle de las Moreas se alquilan trajes de máscara de toda época y de estudiante; dominós de terciopelo, de seda y de percal.

Sirvienta

Se necesita para un matrimonio solo.

Dirigirse al conserje del Instituto.

Casino El Progreso

El sábado próximo día 19 del actual habrá funcion, arreglada al siguiente programa:

- 1.º La comedia en un acto y en verso "La Agonia".
- 2.º La chistosa pieza en un acto, "Roucar desperto".
- 3.º La pieza "Azañas de Tirabeque".
- 4.º Dando fin con baile de máscaras de sociedad.

Se empezará á las nueve.—El presidente, Antonio Pons Cardona.

NOTA.—El lunes por la noche habrá baile de sociedad.

Biblioteca Universal

Coleccion de obras importantísimas servidas por un nuevo sistema de repartos Fomento de bibliotecas públicas y particulares por solo 4 reales semanales

Con la citada publicacion se regala la **Ilustracion Artística** semanario de literatura, artes y ciencias

EL SALON DE LA MODA

periódico ilustrado indispensable para las familias Se admiten suscripciones en la imprenta y administracion de **El Liberal**.

TEATRO.

COMPAÑIA LIRICO-DRAMÁTICA

Funcion para hoy

8.ª de abono 5.ª serie La preciosa zarzuela en 3 actos titulada:

LOS COMEDIANTES DE ANTAÑO

A las ocho y media.

NOTA: Por indisposicion del barítono Sr. Ferrusola se encargará de la parte de este el bajo Sr. Lloret.

Funcion para mañana

1.º La preciosa zarzuela en 3 actos y en verso de los Sres. Campodon y Barbieri

EL RELÁMPAGO

puesta en escena con toda propiedad y desempeñada con arreglo al siguiente

Reparto

Clara, señora Viada—Enriqueta, señora Sandoval.—Leon, capitán de marina, señor Seguro.—Jorge, señor Palmada.—Coro de negros.

2.º Ultima representacion de la tan aplaudida opereta en 1 acto y 2 cuadros en la que se cantarán coplas nuevas

LA DIVA

3.º y último El coro de fumadoras y baile

LA ZAMACUECA

de «Los sobrinos del capitán Grant» cuyo baile ejecutará por un favor especial á la Empresa la Sra. D.ª Josefa Domenech.

Precios: los publicados.

A las ocho.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.